

Presentan OTRAS DOS querellas contra general GABRIELLI

Dos nuevas querellas criminales contra el general de la Fuerza Aérea Hernán Gabrielli Rojas fueron entabladas hoy ante el ministro Juan Guzmán Tapia, a cargo del proceso por la denominada "Caravana de la Muerte".

Los abogados de derechos humanos Carmen Hertz y Eduardo Contreras afirmaron a «La Segunda» que ambas acciones legales se dedujeron por la presunta responsabilidad que tendría el alto oficial en los delitos de aplicación de tormento (tortura) y asociación ilícita.

Los libelos acusatorios se interpusieron a nombre de los ex ejecutivos de la hoy desaparecida empresa Inacesa, Carlos Bau, —quien concurrió personalmente a los tribunales— y Eugenio Ruiz-Tagle, ejecutado en Antofagasta, el 19 de octubre de 1973.

El viernes de la semana pasada se entablaron ante el juez Guzmán otras tres querellas por torturas y apremios ilegítimos relacionados al paso por Antofagasta de la comitiva militar a cargo del general Sergio Arellano, conocida como "Caravana de la Muerte".

Los abogados Hiram Villagra y Eduardo Contreras sostuvieron que las tres acciones legales están dirigidas —entre otros— contra Gabrielli, pero el profesional Juan Bustos sostuvo que en los libelos sólo se

● Por supuestas torturas contra Eugenio Ruiz-Tagle y Carlos Bau, en 1973.

menciona en forma específica al ex Presidente Augusto Pinochet.

Carmen Hertz: "Numerosos testimonios"

La querella interpuesta hoy por los apremios en contra de Eugenio Ruiz-Tagle fue oficializada ante el juez Juan Guzmán por la abogada Carmen Hertz, en representación de una hija del fallecido.

"Va contra Pinochet y Gabrielli. Hay numerosos testimonios que fundamentan nuestra acción. En el escrito no se habla de la ejecución de Ruiz-Tagle, pues por ese hecho se interpuso un libelo hace mucho tiempo", explicó la profesional.

Eduardo Contreras, patrocinante de la querella interpuesta hoy a nombre de Carlos Bau, precisó que en el escrito se acusa de los hechos al general Gabrielli, a Augusto Pinochet y a dos ex oficiales de la FACH, León Duffey y Gonzalo Pérez Canto.

"Gabrielli está identificado por



Carlos Bau junto al abogado Eduardo Contreras.

Foto: Eduardo Bayer

BAU DECLARO ANTE MINISTRO RODRIGUEZ POR RECURSO DEL UNIFORMADO

En tanto, al cierre de esta edición Carlos Bau declaraba ante el ministro Jaime Rodríguez, a cargo del proceso por el requerimiento por Ley de Seguridad Interior interpuesto por el general Hernán Gabrielli mientras se desempe-

ñaba como comandante en Jefe de la Fuerza Aérea.

El magistrado Rodríguez interrogó el viernes de la semana pasada como inculcado a Juan Ruz, otra de las personas que acusan de torturas a Gabrielli.

varias personas como responsable de torturas en la base aérea de Cerro Moreno de Antofagasta. Bau, mi representado, así lo ha denunciado desde hace muchos años, incluso ante órganos internacionales", subrayó el abogado.

Al plantearsele que el alto oficial de la

FACH insiste en su total inocencia, Contreras comentó: "Está faltando a la verdad. Primero dijo que no estuvo en Cerro Moreno. Después que estuvo, pero que no vio prisioneros. Ahora admitió que trasladó presos ¿Cómo se entiende esa situación?", se preguntó. ■

Juez Guzmán REINICIO trabajos en Iquique

A las 11:30 de la mañana retomó sus actividades en Iquique el ministro Juan Guzmán Tapia, reuniéndose con el grupo de especialistas, policías y familiares de detenidos desaparecidos para reconfigurar los pasos a seguir en la zona.

Héctor Marín, presidente de la Agrupación de Familiares de Detenidos Desaparecidos de Iquique, indicó que si bien "la esperanza es lo último que se pierde", le preocupa que de toda la información que se ha recibido no se hayan obtenido resultados concretos. "Es un problema de país muy serio y delicado", aseguró.

Sobre las declaraciones de Nelson Muñoz, ex juez de Pozo Almonte que en 1990 descubrió la inhumación ilegal de 19 ejecutados políticos y que ayer aseguró que será muy difícil encontrar nuevos restos en Pisagua y la oficina salitrera Mapocho, el dirigente de la Agrupación de Iquique explicó que el ex magistrado tiene bastante experiencia en el tema y sus conocimientos "no deberían ser descartados" por el ministro Guzmán.

Marín asegura que en el sector de Alto Pisagua y Alto Hospicio, lugares que Muñoz recomendó investigar, "ya se han efectuado diligencias" pero que tampoco han arrojado resultados concretos.

Durante el día de hoy, lo más probable

● Héctor Carreño coordina con el Instituto Médico Legal nuevos peritajes en cuesta Barriga y las excavaciones en Pudahuel siguen en suspenso.

es que se inicien peritajes en la mina Huentajaya, "dependiendo de la información con que el juez Guzmán cuente".

El miércoles se volvería a Cuesta Barriga

En tanto, respecto a los trabajos en la cuesta Barriga y tras casi 15 días de búsqueda, el ministro en visita, Héctor Carreño aún no retoma las diligencias en el lugar, donde se busca a seis miembros del PC desaparecidos en 1976 y donde en peritajes anteriores se han hallado cerca de 80 partes de osamentas.

El magistrado precisó esta mañana a La Segunda que "es muy probable que nos constituamos el día miércoles en la cuesta y que se reinicien los trabajos", los que ya habrían sido coordinados con la antro-

póloga del Instituto Médico Legal, Patricia Hernández.

Asimismo, en su oficina de la Corte de Apelaciones, esta mañana el juez trabajó revisando varios documentos y "coordinando todo lo que significa volver a terreno en los próximos días".

Por su parte, el médico forense explicó que debido a los numerosos restos a los que desde antes se les están practicando exámenes de ADN, las osamentas encontradas en Cuesta Barriga sólo serán sometidas a dichos análisis de identificación sólo a partir de abril.

Sigue suspenso en Pudahuel

En la municipalidad de Pudahuel continúan detenidos las excavaciones en espera de mayores datos.



Juez Brunner reasumió en el 14 Juzgado del Crimen.

Mientras tanto, en el 14 Juzgado del Crimen, el cual lleva la causa, reasumió sus labores el Juez Sergio Brunner, a quien subrogó durante los últimos días la magistrada María Luisa Riesco.

Ambos se encuentran hoy en labores de investigación, "consiguiendo mayores antecedentes y tecnología más de punta" para dar con la supuesta ubicación de ejecutados políticos en dicho recinto. ■